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o Drôle de période, drôle d’époque… alors 
agissons à notre échelle communale.

Notre quotidien est bouleversé, le monde 
l’est aussi, c’est l’état d’urgence sanitaire. 
Drôle de période, drôle d’époque. Alors, 
un grand merci à tous ces invisibles qui 
ont agi pour nous protéger, nous nourrir 
et nous soigner.

Chacun(e) se rappellera du 15 mars 
2020, des jours et mois qui ont suivi. 
C’est dans ce contexte difficile de 
déconfinement progressif que la 
nouvelle équipe "un ballon d’oxygène 
pour bien vivre ensemble" prend ses 
fonctions. Je tiens à réaffirmer ici notre 
fort dévouement et notre compétence 
à gérer les différentes affaires de 
la commune, dans une relation de 
proximité, d’écoute, de partage et 
de travail en équipe ainsi que notre 
engagement à vous en rendre compte.

Comme vous pouvez le constater, c’est le 
retour de notre journal de Ballon. Vous 
y retrouverez toutes les informations 
locales : la présentation de votre nouvelle 
équipe municipale, ses valeurs, son 
programme, son organisation, le budget 
communal, les différents travaux et 

projets, l’état civil, avec une pensée pour 
nos proches disparus, les mariages, les 
naissances. 

Une place particulière est donnée aux 
associations, notre “oxygène pour 
bien vivre ensemble”, qui œuvrent 
pour améliorer notre quotidien et vous 
proposer différents services.

Vous l’aurez compris à travers ce journal, 
nous mettrons tout en œuvre pour que 
l’après Covid-19 soit un “ballon d’oxygène 
pour bien vivre ensemble”.

Un grand merci à toute l’équipe 
municipale 2014-2020 pour le travail 
accompli et plus particulièrement à 
Emmanuel Devaud qui a tout mis en 
oeuvre pour une transmission optimisée. 
Nous sommes leurs héritiers.

Bonne lecture et à très vite pour un 
prochain numéro.

Emmanuel Jobin

mairie-ballon.fr



V ous avez donc élu "un ballon 
d’oxygène pour bien vivre 
ensemble", une équipe animée 

par des valeurs communes, à votre 
service, paritaire, renouvelée à 60  %, 
riche, forte d’une expérience et d’une 
capacité d’innovation, représentative 
de l’ensemble du territoire communal. 
Merci à vous.

Nous sommes maintenant engagés et 
nous allons :

  continuer le développement des 
services aux habitants (enfants, 
adolescents, actifs et retraités),
  préserver et valoriser notre patrimoine 
commun (espaces publics, voiries, 
bâtiments), 
  poursuivre les projets en cours : Pôle 
enfance, Tiers Lieu Au Local,
  mettre en œuvre des nouveaux projets 
dans le respect du développement 
durable (soutien à l’économie de 
proximité, alimentation saine et locale, 
valorisation de notre biodiversité, 
des énergies renouvelables, du zéro 
déchet, zéro gaspillage, zéro chômeur 
de longue durée, développement de 

la mobilité douce et citoyenne, de 
l’urbanisme, ...),

  favoriser et accompagner le bien vivre 
ensemble à Ballon (développement 
culturel, animations et liens 
intergénérationnels, soutien aux 
associations et aux citoyens en mode 
participatif),

  développer un projet communal 
qui s’intègre et s’articule au niveau 
intercommunal avec le regroupement 
pédagogique intercommunal 
Ballon/Ciré d’Aunis (le Sivos), notre 
Communauté de Communes Aunis 
Sud (la CdC AS), le Bassin de vie 
La Rochelle-Aunis (le Syndicat Mixte)… 
avec nos partenaires que sont le 
Département de la Charente-Maritime, 
la Région Nouvelle-Aquitaine, les 
services de l’Etat, l’Europe… et la 
Planète !

  être très attentifs à toutes discussions 
permettant de construire un projet de 
commune nouvelle avec nos proches 
voisins.

Nous allons nous appuyer sur les 
valeurs de notre République, fondement 

de notre équipe, que sont le respect, 
l’écoute, la proximité, la confiance, 
la responsabilité, l’engagement, 
l’efficacité, la cohésion, le service public 
et la citoyenneté…

Depuis l’installation du Conseil 
Municipal le 23 mai 2020, Emmanuel 
Jobin a été élu, à l’unanimité, maire 
de la commune, responsable et chef 
d’orchestre de l’équipe municipale.

A sa demande, Mesdames Sylvie Tarot, 
"adjointe à l’urbanisme" et Françoise 
Durrieu, "adjointe aux ressources 
humaines et aux finances", Monsieur 
Laurent Fardoux, "adjoint à la gestion 
des biens et espaces publics, au 
développement durable" ont été élus 
pour ces fonctions, à l’unanimité, par le 
Conseil Municipal. 

L’équipe municipale est organisée en 
4 commissions, composées en sous 
groupes, pour couvrir tous les domaines 
de l’action communale. Elles examinent 
et préparent les projets de délibérations 
soumis à l’approbation du conseil 
municipal. Elles n’ont pas de pouvoir de 
décision. Par contre, une commission 

De gauche à droite: Guillaume Richard, Stève Jamet, Laurent Fardoux, Emilie Douet, Yann Begaud, Catherine Auguin, Françoise Durrieu, Magdalena 
Robigo, Mireille Baudry, Emmanuel Jobin, Patrick Fréneau, Sylvie Tarot, Gildas Lorec, Virginie Bret-Carrer, Cécile Boulineau.
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LÉA, EN QUELQUES MOTS, 
VOTRE PARCOURS ?

Après avoir fait mes armes dans 
le secteur commercial et après 
l’arrivée de mon deuxième enfant, 
j’ai souhaité me reconvertir et j’ai 
ainsi obtenu un BTS d’Assistante 
de gestion.

Par la suite, j’ai intégré la 
formation de "Secrétaire de 
mairie", proposée par le Centre de 
Gestion de la Charente-Maritime, 
expérience intense.

Les défis ne me faisant pas peur, motivée et travailleuse, j’ai 
rapidement proposé ma candidature à la mairie de Ballon.

LÉA, EN QUELQUES MOTS, VOTRE INTÉRÊT POUR LE MÉTIER  
DE SECRÉTAIRE DE MAIRIE ?

Mes expériences dans le secteur tertiaire m’ont permis d’affirmer 
un intérêt pour les relations avec autrui.

Je souhaite maintenant pouvoir le développer d’une autre manière, 
auprès des usagers. Attirée par le service public principalement 
pour la notion d’intérêt général et de continuité, j’ai pu confirmer 
cette envie en suivant un stage au sein de la commune de La 
Devise, que je remercie par ailleurs pour son accueil de qualité et la 
transmission de savoirs.

Je souhaite accompagner les habitants de Ballon dans leurs 
démarches par des échanges constructifs, en mettant à profit la 
polyvalence acquise et une rigueur dans la prise en compte des 
demandes.

LÉA, EN QUELQUES MOTS, VOTRE MESSAGE  
AUX BALLONNAISES ET BALLONNAIS ?

Depuis ma prise de fonction au poste de secrétaire de mairie à 
Ballon, j’espère répondre avec efficacité, rapidité et sûreté aux 
demandes des habitants et des administrations participant à la 
vie de la commune. J’ai pour objectif, en relayant et en traitant les 
informations, d’avancer avec Ballon vers l’avenir !

peut dresser un constat, donner des 
avis et faire part de propositions 
d’améliorations. Les commissions ne 
sont pas publiques mais, à la demande 
de leur président, elles peuvent s’ouvrir 
à des personnalités qualifiées. Le maire 
est de fait inscrit dans l’ensemble des 
commissions. Coup de projecteur  

sur Léa Lefevre, notre 
secrétaire de mairie

Finances Budget composée de tout 
le conseil - Ressources humaines 
composée de : Françoise Durrieu, 
Emmanuel Jobin, Virginie Bret-Carrer 
et Fardoux Laurent

Communication (Journal, Site Internet, 
Événementiel) composée de : Auguin 
Catherine, Boulineau Cécile, Virginie 
Bret-Carrer, Patrick Fréneau et Gildas 
Lorec

Services aux personnes (Enfants Ados, 
Montages Projets Conseil des Jeunes 
et MAM, Retraités Aînés, Relation Asso 
et Bien vivre ensemble) composée de : 
Cécile Boulineau, Catherine Auguin, 
Magdalena Robigo (sauf petite enfance), 
Sylvie Tarot, Gildas Lorec, Mireille 
Baudry, Stève Jamet, Patrick Fréneau, 
Virginie Bret-Carrer, Laurent Fardoux et 
Emilie Douet

Gestion des biens et espaces publics 
- Développement durable (Voirie-
Chemins, Agents municipaux, 
Cimetière, Espaces Verts, Éclairage 
public, Urbanisme, Zéro Déchet, 
Mobilité) composée de : Laurent 
Fardoux, Guillaume Richard, Mireille 
Baudry, Magdalena Robigo, Emilie 
Douet, Patrick Fréneau, Sylvie Tarot, 
Yann Begaud, Stève Jamet, Gildas Lorec 
et Catherine Auguin

Portrait
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"Le covid 19 est parti dans 
certains pays, mais pas dans 
notre pays.
Ce qui est bien, c’est qu’on a 
plus de temps pour jouer. Par 
contre, ce qui n’est pas bien 
c’est qu’on ne voit plus les co-
pains. Après le confinement, 
on sera peut-être serré dans 
la rue."

Augustin,  
7 ans

"Pendant le confinement je 
n’ai pas le temps de m’en-
nuyer. Je fais mes devoirs, fais 
du sport ou joue à des jeux 
de société avec mon frère. 
Je m’amuse aussi avec mon 
chien, sur mon ordinateur ou 
sur la PS4. On regarde aussi 
beaucoup de films en famille, 
on jardine et on bricole. Mais 
ce qui me manque le plus ce 
sont mes amies mais heureu-
sement que maman me prête 
son téléphone pour discuter 
avec elles et j’y passe beau-
coup de temps. Sinon je n’ai 
pas trop peur à part pour mes 
papis et mamies."

Suzon,  
10 ans

d’enfants
ParolesL e 17 mars dernier, la France entière 

entrait dans un confinement 
quasi général, pour faire face à la 

pandémie du coronavirus : du petit nom 
COVID  -19. Établissements scolaires 
fermés, déplacements restreints au 
strict minimum (course, soin et travail, 
quand le télétravail n’était pas possible, 
sorties-activités limitées autour du 
domicile).

Et Ballon n’a pas échappé à la règle.

Cependant, face à cette situation tota-
lement inédite, stressante, frustrante..., 
le comité des fêtes ne s’est pas 
dégonflé… Soutenu par la Mairie, Le 
Local... et par un véritable élan de 
solidarité et de bienveillance, un plan 
d’entraide a été mis en place, dont le 
but était de centraliser les propositions 
de déplacements et d’aides. L’idée 
était simple, via le lien disponible sur 
le site Web de la Mairie ou sur le page 
Facebook du Comité des Fêtes, on 
inscrivait ses déplacements prévus 
(Intermarché, BIOcoop, Pharmacie...).et 
ses coordonnées. Le tableau était 
consultable par tous et régulièrement 
mis à jour, ainsi toute personne ayant 
des besoins, mais ne pouvant pas se 
déplacer, était mise en contact avec un 
inscrit et lui faisait part de sa demande. 
Un système d’entraide et d’échange de 
services se mettait alors en place mais 
également dans un souci de gestion des 

risques, de limiter les déplacements en 
les regroupant. Un projet mis en lumière 
lors d’une interview sur le radio France 
Bleu ainsi que dans un article sur 
l’Hebdo Charente-Maritime.

Dans un même effort d’entraide, les 
horaires de l’épicerie associative 
du Local ont été adaptés. Ainsi les 
Ballonnais(es) ont pu se ravitailler 
tous les jours de la semaine. Du lundi 
au vendredi de 16h à 18h, et le samedi-
dimanche de 10h à 12h. Une belle 
preuve de solidarité malgré les risques 
et les contraintes sanitaires. Il convient 
à cet égard de remercier Véronique qui 
a assuré bénévolement, tous les jours 
depuis le confinement, l’ouverture et 
l’organisation de l’activité de l’épicerie 
associative.

Sans oublier le voisin, la voisine, que 
peut être nous ne côtoyons jamais, 
d’ordinaire. Mais qui malgré tout durant 
cette lourde période s’est montré(e) 
présent(e), aidant(e), a pris de nos 
nouvelles, et qui nous a permis de mieux 
supporter cette crise.

Et si c’était ça le bien-vivre ensemble… 
Car si l’on doit garder un souvenir 
de cette période très difficile, cette 
période de confinement, c’est qu’à 
Ballon, les gens sont bienveillants, que 
chaque attention est bonne à prendre, 
qu’ensemble on s’en sort mieux, et qu’il 
est bon de bien vivre ensemble…

Face au coronavirus,

Ballon ne s’est pas dégonflé !

Distribution masques en mairie du 16 au 20 mai 2020
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Profitons-en pour saluer les 
présences de “Sam’s Pizza”, de la 
fabrique de Sushi "Sushi Gian” et de 
galettes sarrasines “Ça Sarrasine”.

Amélioration 
du réseau de 
distribution 
d’eau potable
L’entreprise Colas a réalisé, pour le 
compte d’Eau17, le renouvellement 
de la conduite d’eau potable sur une 
grande partie de la commune : rues des 
Gros Hommes, des Hautes Garennes, 
des Rampots jusqu’aux Agères, en 
passant par La Tublerie. Ces travaux 
ont été réalisés par tranches de juin à 
novembre 2019.

Installation  
distributeur de pain 
C’était un pari de la boulangerie 
du Thou qui est propriétaire du 
distributeur de pains frais. En 
partenariat avec la mairie qui 
a réalisé la dalle en ciment et 
qui fournit l’électricité, c’est 
aujourd’hui une réussite. Il 
suffit de compter le nombre 
d’habitants qui utilisent 
quotidiennement ce service à 
la personne.

Passage  
de la fibre optique ?
Les travaux sont en cours 
mais peu visibles. En effet, 
des fourreaux d’attente ont 
été posés dans le cadre 
des travaux d’amélioration 
du réseau électrique et du 
renouvellement du réseau 
d’eau potable. Des arrêtés 
d’autorisation de travaux sur 
la voirie communale ont été 
signés pour la deuxième moitié 

de l’année 2019 et l’année 2020. 
Cependant, pas de véritable 
planning opérationnel, à part 
la date de fin 2022. Attention, 
ne pas oublier qu’une fois 
cette infrastructure de 
fibre opérationnelle, il sera 
nécessaire de prendre un 
abonnement personnel pour 
accéder aux différents services 
du très haut débit.

Amélioration  
du réseau électrique 
Lors de la réunion publique du printemps 
2018, Enedis s’était engagé à améliorer 
la qualité du réseau de distribution de 
l’électricité sur la commune et de la 
fourniture électrique individuelle. Un 
passage d’hélicoptère, un état des lieux, 
un diagnostic, un programme financier 
ont été les ingrédients nécessaires 
pour un démarrage des travaux de 
modernisation et d’enfouissement. Les 
travaux ont été réalisés au printemps 
2019. Ils ont consisté à créer une boucle 
à partir de La Gravelle (création d’un 

départ HTA souterrain) pour “sortir 
de l’impasse” notre réseau électrique 
(en cas de coupure, toute la commune 
était sans électricité) puis d’enfouir le 
réseau Rue de Chizé, du Stade, des Gros 
Hommes et des Hautes Garennes. Nous 
avons tous constaté une amélioration 
très nette du service, une baisse 
significative des micro-coupures. Reste 
le problème des tempêtes, mais comme 
tout le monde… Engagement pris, parole 
tenue… Bravo Enedis.

Réfection / travaux de voirie
Le Département a fait réaliser les travaux 
de rénovation de la D266 (Direction 
La Tublerie, Petit et Grand Agère vers 
Voutron) durant l’été 2019. Comme vous 
avez pu le constater, des problèmes de 
chaussée et de sécurité des usagers 
sont apparus très rapidement. Le 
Département est dans une phase de 
contentieux avec le prestataire qui 
a réalisé les travaux. Il annonce une 
reprise complète des travaux prévue 
pour le 29-30 juin et 1er juillet si toutes 
les conditions sont réunies notamment 
météorologiques.

Le constat général est que la voirie 
communale, du fait de ces nombreux 
travaux et des intempéries hivernales, 
s’est dégradée très fortement. Un 
programme d’intervention pluriannuelle 
va être mis à l’étude pour retrouver un 
espace public dédié à une mobilité de 
qualité pour tous.

Programmes

réalisés en 2019

5



Oui, le projet va se réaliser !

L ’arrêté accordant le permis de 
construire a été signé le 7 octobre 
2019 suite à l’autorisation de 

travaux délivrée au titre de l’Accessibilité 
et de la Sécurité le 16 septembre 2019. 
La phase d’Avant-Projet Définitif a été 
validée, le projet est actuellement en 
phase de consultation des entreprises 
jusqu’au 5 juin. Viendra ensuite l’analyse 
des offres, le choix et la notification des 
entreprises. Enfin, le démarrage des 
travaux est programmé pour la fin de 
l’été pour une ouverture de la structure 
(scolaire et périscolaire) à la rentrée de 
septembre 2021.

Sur le point financier, le coût global du 
projet pour la partie à charge du Sivos 
est de 1 938 100,73 € TTC (Maîtrise 
d’œuvre, frais d’études, Travaux Voirie 
et Réseaux Divers (VRD) compris). 

Différentes sources de subventions sont 
acquises ou en cours de sollicitation. 

  Au niveau de l’Etat : 28 250 € au titre 
de la (DSIL) Dotation de Soutien à 
l’Investissement Local - Contrat de 
Ruralité - et 111 457 € au titre de la 
DSIL - Grandes Priorités. 

  Le montant de la Dotation 
d’Équipement des Territoires Ruraux 
sera connu dans le courant du 1er 
trimestre 2020). 

  Auprès du Département : 30 % 
du montant HT dans la limite de 
1  500  000  €, soit 450 000 €, au titre 
de l’aide "Grosses réparations et 
constructions scolaires du 1er degré". 
D’autres demandes sont en cours au 
titre des "Amendes de polices" pour la 
voirie. 

  Enfin, auprès de la Région Nouvelle-
Aquitaine dans le cadre des appels à 
projets "Energies renouvelables" et 
"Bâtiments du futur". Ces demandes 
ne sont pas comptabilisées dans le 
plan de financement prévisionnel.

Au regard des subventions acquises et 
tenant compte du reversement du Fond 
de Compensation pour la TVA, le reste 
à charge maximum pour le Sivos (donc 
répartition entre les communes de 
Ballon et de Ciré d’Aunis) est évalué à 
690 000 € HT.

Pour rappel, toutes les délibérations ont 
été prises sur le sujet, en Communauté 
de Communes et en Sivos et adoptées 
à l’unanimité. L’Inspection d’Académie 
a émis un avis favorable au projet par 
un courrier en date du 21 novembre 
2019, précisant "suivre attentivement 
ce dossier dans l’intérêt des élèves". 
L’occasion de rappeler que l’intérêt 
premier du projet n’est pas de répondre 
à un accroissement des effectifs, mais 
bien de proposer une meilleure qualité 
d’accueil des enfants (service de cantine, 
limité le transport des plus petits…).

Hors travaux (qu’il conviendra de suivre), 
il reste encore beaucoup d’actions à 
mener…

Une réunion va être organisée avec 
l’équipe pédagogique, notamment les 
enseignant(e)s de maternelle et le 
cabinet d’architectes pour travailler 
plus précisément sur l’aménagement 
des salles de classes.

Il conviendra, en concertation avec 
l’équipe enseignante, de définir les 
horaires de chaque pôle afin d’organiser 
en partenariat avec la Région, le 
ramassage scolaire, de définir 
l’organisation nouvelle des bâtiments du 
primaire… Cette liste n’est, à ce stade, 
pas exhaustive !

Enfin, la desserte du pôle enfance 
sera évidemment définie en intégrant 
prioritairement la sécurité des usagers 
et des riverains. Les acteurs concernés 
(Département, Mairie de Ballon, Sivos, 
Communauté de Communes Aunis Sud, 
Syndicat de la Voirie...) intégreront toutes 
les contraintes pour définir et réaliser le 
meilleur accès au Pôle Enfance. 

Un réunion publique vous sera proposée 
afin de vous informer et échanger pour 
que chaque point de vue puisse être 
exprimé et pris en compte dans la limite 
du raisonnable…

Le Sivos a un budget propre, financé 
par les contributions financières des 
deux communes et les différentes 
subventions de fonctionnement perçues 
(CAF, CdC AS).

Article rédigé en mai 2020.

1 938 100,73 € TTC
coût global du projet (Sivos)

Point sur

le pôle enfance  
Ballon-Ciré d’Aunis

ouverture de la structure

Fin 2021
/début 2022
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I l a été voté à l’unanimité lors du 
conseil municipal du 24 février 
2020. Il s’établit comme suit (budget 

équilibré en dépenses et recettes) : 

Fonctionnement = 425 317,62 €, 
Investissement = 76 451,37 €,  
Budget total de 501 768,99 €

Le budget de fonctionnement permet 
de garantir le bon déroulement des 
activités quotidiennes de la commune. 
Il est établi à partir de l’analyse des 
dépenses des trois derniers exercices 
(2017, 2018 et 2019) et prend en compte 
les augmentations du coût de la vie. La 
participation financière de la commune 
au Sivos (prorata des élèves et habitants) 
intègre les remboursements des 
emprunts de ce dernier liés au projet 
Pôle Enfance Ballon-Ciré d’Aunis. 

Le budget d’investissement intègre : 

  la poursuite des réalisations liées 
au programme du Local, notre Tiers 
Lieu, “notre service public local et 
participatif du vivre et consommer 
autrement” 

  le renouvellement intégral du 
Système d’Information de la commune 
(éléments de sécurité, renouvellement 
des ordinateurs et de certains 
logiciels…)

  l’aménagement de la salle haute de 
la mairie, du palier pour en faire une 
salle de travail collaborative pour les 
élus, et une revisite de l’accueil de la 
mairie

  des dépenses imprévues pour faire 
face à des “petits problèmes” non 
identifiés

  le remboursement des emprunts. 
A noter que l’endettement de la 
commune est faible. En effet, 2024 sera 
l’année de la fin des remboursements 
des emprunts si aucun n’est contracté 
d’ici là. Ce qui laisse une bonne marge 
de manoeuvre financière pour ce 
mandat.

73 800 *
Dotations, subventions  
et participations

25 198,08 *
Autres produits  
de gestion courante 700 *

Produits des 
services, domaine 

et vente

221 900 *
Impôts et taxes

90 942 *
Charges à  

caractère général

154 186,19 *
Autres charges de 
gestion courante

2 619,60 *
Charges 
financières

500 *
Charges 
exception-
nelles

6 000 *
Dépenses  
imprévues

14 039,83 *
Dépenses d’ordre

118 400 *
Charges de personnel  

et frais assimilés

38 630 *
Atténuations de produits

FONCTIONNEMENT 
DÉPENSES

Ce budget a été voté sans augmentation des taux d’imposition communaux

Le budget

communal 2020

6 000 *
Atténuations de charges

6 000 *
Produits exceptionnels

91 719,54 *
Résultat reporté ou anticipé

FONCTIONNEMENT 
RECETTES
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La mairie est partenaire de toutes les associations résidentes sur la commune.  
Une subvention est attribuée chaque année. Des prêts de salle sont accordés à la demande. 

La mairie proposera de rencontrer les président(e)s de chaque association afin de conventionner  
sur cette relation partenariale.

Un peu d’histoire "Les Aînés du Marais" 
est une association ancienne créée en 
1976 par Maurice Target sous le nom 
des Aînés Ruraux.

Depuis, cette association poursuit son 
chemin, nous avons modifié nos statuts 
et changé de nom pour nous adapter 
à la population de notre commune qui 
ne possède plus beaucoup de ruraux. 
Actuellement, cette association est 
attachée à la fédération de Charente-
Maritime "Génération Mouvement". 
Comme cette dénomination l’indique, 
elle se veut dynamique et n’est plus 

Association des aînés
réservée exclusivement aux personnes 
retraitées, nous sommes ouverts à tous.

Les activités sont multiples en dehors 
des traditionnels jeux de société le 
mardi après-midi, il existe la possibilité 
de participer au groupe de marche 
plusieurs fois par semaine et pour ceux 
qui en éprouvent le besoin, d’obtenir 
de l’aide pour se familiariser avec 
l’ordinateur.

Nos adhérents, peuvent bénéficier et 
participer aux différentes manifestations 
du Club : repas, sorties, voyages, etc... 

Nous insistons : il n’y a aucune condition 
d’âge pour adhérer et participer.

Si vous souhaitez obtenir des 
renseignements, des programmes de 
sorties d’une journée ou de voyages en 
France ou à l’Étranger, communiquez 
nous votre adresse mail, nous nous 
ferons un plaisir de vous les adresser.

Contacts
jeanpaul.fouladoux@orange.fr 
ou marchay.jean-marie@neuf.fr 

La vie

associative locale
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À dos de libellules

Si vous avez déjà vu passer les enfants 
du Club Nature dans les rues de Ballon, 
avec leurs loupes, jumelles et bâtons, 
bottes aux pieds et sourire aux lèvres, 
vous avez une première idée de ce que 
peut proposer cette association !

Le but de l’association ? Partager 
des connaissances, une passion, des 
moments... dehors !

Éveiller l’intérêt pour la biodiversité qui 
nous entoure. 

(re) Créer du lien entre les personnes et 
avec la nature. 

Prendre le temps d’observer et de 
s’émerveiller.

Les animations sont menées par 
Natacha et Marie (animatrices nature) 
mais le Conseil d’Administration compte 
également des membres motivés et 
investis dans les diverses tâches qui 
font vivre l’association. Une vingtaine de 
familles (de 1, 2, 3, 4, 5 ou 6 membres) 
ont adhéré cette année et ont participé 
aux sorties, club nature et autres 

rendez-vous… Toujours dans la bonne 
humeur !

Depuis sa création en 2017, le club nature 
a rassemblé des petits explorateurs, 
les sorties nature, de grands curieux. 
En 2019, c’est lors de soirées contes 
dehors, safaris photo et expo autour de 
la biodiversité de nos champs et marais, 
que de nombreux ballonnais (et voisins 
des autres villages) sont venus vivre des 
moments de convivialité et de partage 
de connaissances. 

Depuis l’année dernière, l’asso organise 
aussi des stages nature d’une semaine 
pour les enfants pendant les vacances, 
un week-end de bivouac ouverts à tous… 
exploration et coopération… à bicyclette.

Si vous avez des envies et des idées 
pour inviter la nature dans le village, 
mieux la connaître et mieux la protéger, 
rejoignez-nous !

Chaque petit bout de nature peut nous 
livrer quelques secrets : la patience 
pour pouvoir observer le passage d’un 

hérisson, l’entraide entre la fleur et 
l’abeille, la poésie de la parade de 
l’araignée sauteuse, l’humour ou la 
surprise à la vue de comportements 
étonnants. Alors laissons à chaque être 
vivant sa place et apprenons à vivre 
ensemble sur cette Terre, vivants et 
responsables…

Contact
adosdelibellule@hotmail.com
www.mairie-ballon.fr/  
> onglet Associations 

La vie

associative locale
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Association communale de  
chasse agréée (ACCA) Ballon-Ciré d’Aunis
Notre association compte 55 sociétaires 
cette saison 2019-2020.

Nous retiendrons une année 
2019 marquée par des conditions 
météorologiques souvent excessives. 

Le printemps sec et ses périodes chaudes 
ont plutôt favorisé la reproduction en 
particulier celle du lièvre. 

L’été très sec et chaud a très vite 
arrêté la végétation et ce manque de 
couvert végétal a pénalisé l’adaptation 
des oiseaux de repeuplement, malgré 
l’existence sur notre territoire d’une 
agriculture biologique et diversifiée. 

Enfin les fortes chaleurs de début 
septembre ont laissé places aux pluies 
ininterrompues de l’automne et de 
l’hiver.

Nos zones humides sont devenues 
zones inondées. Il fallait être canard 
pour apprécier la situation.

Dans nos missions de régulation des 
espèces qui ont provoquées des dégâts 
aux cultures et à l’environnement, les 
efforts de l’ACCA sont principalement 
orientés sur les sangliers et les 
ragondins. 

Malgré notre mobilisation, le nombre 
de sangliers continue sa progression. 
En plus des traditionnelles battues, 
cette saison nous avons mis en 
place des miradors aux endroits de 
fréquentation des cultures, pour tenter 
des prélèvements à l’affût. Nous devons 
persévérer pour avoir des résultats. 

En revanche les ragondins sont en nette 

Vous recherchez la détente et les moments conviviaux, 
tout en étant acteur de votre santé…

Alors n’hésitez plus venez rejoindre et découvrir le 
SPORT SANTÉ à travers les séances de Gymnastique. 
Notre association fait partie de la Fédération de 
Gymnastique Volontaire reconnue d’utilité publique.

Elle a pour objectif de développer la pratique du 
sport, la lutte contre la sédentarité, la préservation 
de l’autonomie et de diffuser des valeurs associatives 
auprès de tout public. 

Contacts 
Joël : 06 89 44 11 73
Héléne : 06 32 47 28 72

Gymnastique volontaire 
Les cigognes Ballon/
Ciré/Breuil magné

diminution sur notre commune, nos 
efforts de piégeage et de tir depuis ces 
5 dernières années portent leurs fruits, 
mais bien sûr il ne faut pas relâcher nos 
efforts. 

Merci à ceux qui participent à cette 
régulation (indispensable).

Notre assemblée générale se tiendra le 
10 juillet à 20 heures salle polyvalente.

Le Président, Bernard BEGAUD
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Avec déjà plus 2 ans d’existence, Le 
Tiers Lieu Au Local de Ballon qui 
rassemble une épicerie participative, un 
bar associatif et des ateliers partagés 
a démontré un véritable intérêt des 
habitants de Ballon et des communes 
avoisinantes pour ce "service public local 
et participatif du vivre et consommer 
autrement". Le Local est un véritable lieu 
d’échange, de convivialité et de service 
à la population qui reste à développer 
au grès des besoins, des envies et des 
compétences de ses adhérents. 

Le tiers lieu rassemble aujourd’hui près 
de 70 familles adhérentes qui bénéficient 
toute l’année des différents services du 
Tiers Lieu et donnent en retour 2h de leur 
temps par mois pour tenir la boutique 
ou le bar ou encore animer des ateliers 
d’initiation, de découverte, d’échange 
et de partage entre générations. De 
nombreuses personnes viennent aussi 
faire leurs courses à l’épicerie en payant 
une adhésion de passage de 1 €. 

L’épicerie repose sur la plateforme 

numérique nationale Monepi. Celle-
ci facilite les commandes des 
adhérents, l’envoie des commandes aux 
producteurs et le passage en caisse et la 
gestion du planning des permanences. 
Elle fonctionne un peu comme un drive 
et fédère un réseau national de près de 
70 épiceries avec de nombreux projets 
de création sur le territoire français. 

L’épicerie propose aujourd’hui près de 
300 produits et 25 fournisseurs à des 
prix très attractifs puisque l’association 
ne fait aucune marge sur les ventes. 
Les produits disponibles en stock ou en 
précommande vont de l’épicerie salée ou 
sucrée classique, aux légumes et fruits 
frais, à la viande (bœuf, porc, volaille), aux 
laitages et fromages, vins, bières, jus de 
fruits, jusqu’aux produits cosmétiques 
et ménagers, ... Fortement engagée 
dans la préservation de l’environnement, 
la promotion de l’économie locale 
et circulaire, l’association privilégie 
au maximum des produits locaux 
de qualité en circuit court, issus de 
préférence de l’agriculture biologique. 

Au Local

Les producteurs en majorité situés dans 
un rayon de 30 kms sont aussi acteurs 
du fonctionnement de l’association en 
versant une cotisation annuelle fonction 
de leur chiffre d’affaire. 

L’association a su s’adapter à la situation 
difficile de pandémie du COVID 19. Dès 
le début du confinement, l’association a 
décidé d’ouvrir l’épicerie tous les jours 
(du lundi au vendredi de 16h à 18h et 
le samedi de 10h à 12h). Il s’agissait 
de répondre au besoin des habitants 
de Ballon et des communes voisines 
de disposer d’un service alimentaire 
de proximité. Le succès est au rendez-
vous puisque l’association enregistre 
plusieurs nouvelles adhésions depuis 
début mars et de nombreuses personnes 
viennent faire leurs courses sans 
adhérer annuellement mais en payant 
l’adhésion journalière de passage de 
1€. Le chiffre d’affaire a fait un bon de 
50% en mars et devrait encore bondir en 
avril. 

La vie

associative locale
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Ce succès dans ce contexte de 
désorganisation des filières classiques 
montre qu’il y a un avenir pour ce type 
d’organisation citoyenne et solidaire 
en offrant de nouveaux modes de 
consommation respectueux de la 
planète et de nouveaux circuits courts 
de distribution aux producteurs de notre 
territoire. La capacité de résilience des 
épiceries participatives est parfaitement 
adaptée face à la vulnérabilité des 
systèmes alimentaires actuels et 
au besoin d’assurer la sécurité des 
approvisionnements. Elles participent 
aussi au développement d’une 
économie paysanne respectueuse de 
l’environnement sur nos territoires.

Le Local a pu faire peau neuve au 
début du mois de mai avec de nouveaux 
rayonnages tout beaux tout neufs 
fabriqués par un artisan menuisier de 
Saint-Christophe, avec de nouveaux 
frigos, du petit matériel d’épicerie et 
du nouveau matériel informatique. Cela 
a été possible grâce à la subvention 
Leader obtenue par la mairie pour 

L’APE (Association des Parents 
d’Elèves) du Marais a pour but, 
en lien avec l’école, de proposer 
aux enfants des activités et de 
participer financièrement aux 
demandes des professeurs 
(participation financière aux sorties 
scolaires, aux déplacements en bus 
par exemple).

Durant cette année scolaire, 
plusieurs évenements ont eu lieu :

  une vente de chocolats
  une vente de sapins de Noël. Les 
réceptions se sont faites début 
décembre afin que chacun puisse 
en profiter pleinement !
  un bal masqué avec diverses 
animations pour les enfants

  le projet de la fête de l’école est 
annulé pour raison Covid 19

Nous organisons généralement 
une vente de gâteaux/boissons 
le vendredi de chaque vacances 
scolaires à la sortie de l’école.

L’APE a toujours besoin de 
nouvelles personnes, de nouvelles 
idées et de quelques coups de 
main, n’hésitez pas ! Contactez-
nous sur : ape17290@gmail.com.

L’équipe de l’APE.

Association 
Parents Élèves

accompagner la montée en puissance 
du Tiers Lieu.

Le Tiers Lieu Au Local devrait accueillir 
du 2 au 4 octobre prochain les 2e 
rencontres nationales des épiceries 
participatives du réseau Monepi (www.
monepi.fr/festival/index.php). Le festival 
des EPIS abordera ces problématiques 
de nouvelles organisations territoriales 
de l’alimentation pour assurer la 
transition écologique. 

Contact 
Association Le Tiers Lieu Au Local 
35, rue des Rampots 17290 BALLON 
ballonlelocal@gmail.com 
06 63 93 25 88
www.monepi.fr/homeMonEpi.
php?nomurlsite=epiballon 

facebook.com/AuLocalBallon/ 
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L’association HipHipHop Ballon compte une quarantaine 
d’adhérents. Elle propose 2 cours de Hip-Hop le mercredi 
(14h et 15h) pour les enfants (salle polyvalente) et 2 cours 
de renforcement musculaire le jeudi (19h et 20h) pour les 
adolescents et les adultes (salle des fêtes). Les cours, ouverts à 
11 personnes, sont dispensés par Tony Merguez, avec sérieux et 
bonne humeur.

Tarifs à l’année : 
175 euros pour les enfants / 215 euros pour les adultes.

Renseignements et inscriptions 
hiphiphopballon@gmail.com

HipHipHop
Hip-hop et renforcement  
musculaire

Depuis 6 ans, Ballon accueille une Association pour le Maintien 
d’une Agriculture Paysanne (Amap) baptisée "Mais qu’as-tu donc 
dans ton panier ?"

C’est un avant tout un collectif destiné à favoriser l’agriculture 
paysanne et biologique de proximité en proposant divers produits 
de producteurs locaux. 

L’interaction est donc aujourd’hui forte avec l’épicerie Le Local !

Le principe : créer un lien direct entre paysans et consommateurs, 
qui s’engagent à acheter la production de celui-ci à un prix 
équitable et en payant par avance (différentes possibilités de 
règlement existent, ex : mensualisation des encaissements des 
chèques).

Dans votre panier, vous pourrez trouver :

  Les légumes du trio Yvon, Julien et Nicolas "Ets Le Rouge 
Gorge"

  Les pains, farines, lentilles, pois chiche et autres merveilles de 
La Ferme du Mont d’Or du Thou

 Les œufs d’Aurore BEROUJON de Vandré

  Moules et huîtres de Maud CHOLLET - cabane située aux 
Boucholeurs

Association 
pour le 
Maintien d’une 
Agriculture 
Paysanne 
(AMAP)

La vie

associative locale
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L’association Tournesol propose des cours de Yoga Iyengar le mercredi de 18h30 à 20h (salle polyvalente), 
dispensés par Sonia Henry (https://soniahenry.pagesperso-orange.fr). 

Sonia propose des cours variés à l’image de ses différentes formations et 
s’adapte au niveau de chacun. Les cours sont dispensés dans une ambiance 
chaleureuse et bienveillante, permettant à chacun de trouver sa place.

Les cours sont ouverts à une dizaine de personnes.

Tarifs : 10 euros la séance (engagement à l’année)

Renseignements et inscriptions 
Sonia : soniatournesol@gmail.com

Yoga iyengar

Comité des fêtes
Le repas du comité des fêtes
En apéro, nous vous suggérons douze 
séances de cinéma. Depuis 2009, 
Ballon est la plus petite commune du 
département à proposer du cinéma en 
milieu rural grâce à un partenariat avec 
le CRPC (Centre Régional de Promotion 
du Cinéma). Chaque mois - sauf juillet/
août - nous diffusons un film récent, 
précédé d’un court métrage dans la salle 
des fêtes. En décembre, nous proposons 
également un film jeune public en fin 
d’après-midi.

Puis nous proposons une entrée 
printanière : le troc de plantes. 

Le Troc de plantes, créé en 2016, se 
tient traditionnellement sur la place de 
la mairie début mai et donne l’occasion 
aux nombreux visiteurs de déposer 
gratuitement leurs plantes, boutures, 
arbres, semis et graines (on peut aussi 
y venir les mains vides) et repartir avec 
ce qui les intéresse. Ce troc connaît 
un succès grandissant chaque année. 
Malheureusement, l’édition qui devait 
se tenir le 10 mai 2020 a été annulée... 
Préparez dès maintenant votre troc 
2021 !

En plat de résistance, le ballonnais 
festif se voit proposer deux grands 
événements : la Fête de la Zik (mi-juin) et 
la Fête du village (1er samedi de juillet). 
Depuis plusieurs années, le Comité des 
fêtes se démarque en ne proposant 

que des repas fait maison et avec un 
maximum de produits locaux et/ou bios ! 
Nous faisons travailler un maximum 
de fournisseurs et artisans locaux et 
préparons nous-mêmes l’intégralité des 
repas. L’enthousiasme et la fidélité des 
bénévoles pour ces deux événements 
majeurs contribuent à leur succès. 

En 2019, nous avons accueilli plus de 
500 spectateurs à la Fête de la Zik et 
préparé 300 repas de A à Z pour la 
Fête du Village. Pour 2020, la fête de la 
musique est annulée et la fête du village 
est reportée le 12 septembre 2020.

Enfin, en dessert, pour bien finir l’année, 
nous organiserons le salon du livre qui 
va fêter sa 5e édition en 2020. C’est un 
événement culturel gratuit et ouvert à 
tous, pendant lequel nous accueillons 
des auteurs et/ou des illustrateurs, 
qui interviennent en amont à l’école 
du Marais de Ciré/Ballon. Les visiteurs 
peuvent également y découvrir un 
troc de livres, des contes, des ateliers 
d’écriture et de lecture, des conseils 
avisés de libraires, des expositions...
Venez (re)découvrir cet évenement le 
7 novembre. Le bal Trad est décalé à une 
date ultérieure sur 2021... Nouveauté 
2020, une soirée théâtre sera également 
proposée en fin d’année. 

Sans oublier, nos grignotages 
occasionnels (mais ceux là sont bons 

pour la santé) : soirées surprises, 
soutien à d’autres événements, 
participation à des événements sportifs 
(nos équipes ont quand même fini 11e et 
13e du triathlon de La Rochelle en 2019), 
vide-greniers, cinéma en plein air...

Même si 2020 est chamboulée, le Comité 
des Fêtes espère que vous attraperez 
son virus : Convivialité, Originalité, 
Valeurs, Insouciance, Distraction. 
Recevez nos informations en nous 
communiquant votre adresse mail à 
comitedesfetesdeballon@gmail.com et/
ou suivez-nous sur Facebook.

A bientôt,

Comité des Fêtes de Ballon

Contact 
comitedesfetesdeballon@gmail.com
Suivez-nous sur Facebook !

facebook.com/comitedesfetesdeballon

Not Dégonflé !
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Mariages 
13/04/19 BOULINEAU Victor  
et RUPPIN Cécile

1er/06/19 MEAN Ludivic  
et OZANNE Séverine

15/06/19 PHILIBERT Marc  
et MAZZOCCO Mylène

03/08/19 SOUMAH Alseny  
et SEVEN Isabelle

14/09/19 GAZENGEL Pascal  
et SIRO Sonia

13/11/19 VOLPINI André  
et BACHELARD Marie

11/01/20 LANDOUARD Michel  
et GLORIA Isabelle

Décès
17/04/19 Madame Marlène ORIEUX 
épouse DESORMEAUX

27/01/20 Madame Pierrette DELAGE 
épouse PAULO

11/03/20 Monsieur André 
BRAUDEAU

Naissances
14/01/19 COIRIER Arthur

30/03/19 ARSICAUD JACOB Noah

10/04/19 PICHON Loann

09/06/19 DUPLESSIS MORCELET Jade

14/06/19 MABILLE Mao et Mia 

30/06/19 COUSSOT Nino

12/07/19 LACELLERIE Ethan

15/10/19 BOUYER Ynés

17/10/19 RICHARD Cléandre

25/10/19 BUQUET Myla

09/01/20 MÉCHAIN Maxime

09/03/20 MATHE Zoé

Manifestations à venir
Concernant les événements à venir : merci de consulter la page Facebook 
du Comité des fêtes de Ballon facebook.com/comitedesfetesdeballon/

12 septembre 2020  Fête du Village (sous réserve d’autorisation sanitaire  
le cas échéant) 

3-4 octobre 2020  Rassemblement des épiceries associatives  
"Mon Épis" facebook.com/AuLocalBallon/

7 novembre 2020 Salon du livre

28 novembre 2020  Théâtre 

Un ballon d’oxygène pour bien vivre ensemble s’est engagé pour la durée 
du mandat en signant différentes mesures du pacte. L’objectif est d’engager 
les changements nécessaires à la résilience des communes en réponse aux 
enjeux de notre société en :

  impulsant et marquant notre soutien sur des actions de sensibilisation et de 
formation sur la transition
  engageant un processus de construction collective de politiques locales 
notamment pour la mise en oeuvre et le suivi des engagements du Pacte 
pour la Transition
  intégrant des critères environnementaux et sociaux décisifs dans les 
arbitrages sur les projets locaux pour répondre à l’urgence climatique et 
sociale tout en prenant en compte les impacts sur le long terme

Petite brève sur la signature du 
pacte pour la transition écologique, 
économique et environnementale

Vivre en harmonie sur nos territoires est d’une importance capitale et chacun 
doit s’y sentir bien pour continuer à y vivre et y travailler.

Ce bien vivre s’articule autour de 4 thèmes récurrents :
  les bonnes relations de voisinage
  un comportement responsable sur les routes
  le respect des espaces naturels *
  partage des espaces de loisirs afin de pratiquer l’activité de son choix dans 
le respect de tous

Merci d’avance à vous pour ces attentions !

Le bien vivre ensemble à Ballon

*  ne pas jeter de sacs poubelles et objets divers dans les fossés et notamment à côté des collecteurs papiers, 
verres, et vêtements ainsi que ramasser les crottes des chiens.

mairie-ballon.fr


